



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



FOTO POR MARÍA DEL CARMEN VALENZUELA / PASOS SEGUROS

PASOS SEGUROS (COLOMBIA)

RESUMEN

Pasos Seguros promueve la Educación en el Riesgo de Minas Antipersonal (ERM) a través de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación. Esta actividad se implementa a través de una alianza público-privada entre USAID, la Fundación Barco, Discovery y Computadores para Educar. En conjunto, estas organizaciones contribuyen con recursos por el orden de USD \$ 5,8 millones, de los cuales USD \$ 1,7 millones fueron aportados por USAID directamente y USD \$ 4,1 millones aportados por el sector privado. Pasos Seguros se implementa en 44 municipios afectados por contaminación con minas antipersonal y otros artefactos explosivos y se desarrolla entre enero de 2019 hasta enero de 2024.

METAS

GENERAR UNA CONCIENCIA PÚBLICA

Pasos Seguros genera conciencia sobre el riesgo que representan las minas antipersonales en Colombia, incluyendo la identificación por sus características y el reconocimiento de las zonas de riesgo. La alianza se enfoca particularmente en la educación de niños, niñas, adolescentes y jóvenes en zonas afectadas por esta problemática.

PRIORIZAR LA ACCIÓN INTEGRAL

Pasos Seguros realiza acciones para fomentar que las autoridades locales puedan identificar los riesgos de las minas antipersonal en su comunidad y abordar estos riesgos a través de instrumentos de planificación territorial.

FORTALECER LAS CAPACIDADES

Pasos Seguros fortalece las capacidades de las comunidades, establecimientos educativos y autoridades locales para comprender el peligro asociado a las minas antipersonal y para responder adecuadamente a la presencia de artefactos explosivos o a un posible accidente.

RESULTADOS ESPERADOS

- Involucrar a millones de personas en campañas de educación y concientización sobre minas antipersonal a través [de productos audiovisuales](#);
- Organizar capacitaciones sobre minas antipersonal para maestros, líderes comunitarios, administraciones municipales y departamentales, y la comunidad en general utilizando los modelos de educación en el riesgo de minas antipersonal en emergencia y ámbito educativo; y
- Alentar a las administraciones municipales y departamentales a priorizar el Programa de Acción Integral contra Minas Antipersonal (AICMA) que se enfoca en mapear y limpiar áreas con presencia de minas antipersonal, y que prioriza la educación para la gente que vive en las zonas afectadas.